



FEUSO Aragón: uniendo esfuerzos para educar con sentido en la Concertada Reflexiones desde el I Congreso de Escuelas Católicas de Aragón

El pasado 13 de noviembre, la **Federación de Enseñanza de USO Aragón** tuvo el honor de participar en el **I Congreso de Escuelas Católicas de Aragón**, celebrado bajo el lema "Educamos con sentido", un mensaje que resonó profundamente en un contexto de cambios y retos para nuestro sector.



El encuentro reunió a representantes institucionales, equipos directivos, docentes y organizaciones vinculadas a la Enseñanza Concertada aragonesa.

La jornada comenzó con la intervención del **Presidente del Gobierno de Aragón, Jorge Azcón**, quien reconoció la trayectoria de Escuelas Católicas y subrayó el respeto y apoyo de su Gobierno hacia la **Escuela Concertada**. Destacó su compromiso con el concierto de Bachillerato y celebró el **acuerdo autonómico** que pone fin a años de reivindicaciones en torno al cobro de los complementos de cargos directivos. Subrayó también que la fluida colaboración entre **Escuelas Católicas y el actual equipo del Departamento de Educación** ha sido esencial para poner el broche final a esta negociación.

En este proceso, **FEUSO Aragón** ha estado presente desde el inicio, defendiendo con determinación lo que correspondía a los trabajadores, siendo incluso necesario emprender acciones legales para lograr que estos complementos fueran abonados. Conocemos de primera mano la evolución de esta reivindicación en los últimos años y valoramos que por fin se haya materializado en una solución justa, aunque tardía.

A lo largo del Congreso, la idea de comprender la escuela pública y la escuela concertada como **una misma red de centros sostenidos con fondos públicos** estuvo claramente latente en las reflexiones de expertos, ponentes y representantes de la administración. Una visión compartida de forma amplia y natural durante toda la jornada, y que desde **FEUSO Aragón** asumimos plenamente. De hecho, se trata de un **planteamiento por el que hemos trabajado de forma constante en la Mesa Sectorial de Enseñanza Concertada, convencidos de que es el camino para avanzar en igualdad, cohesión y justicia**.

El **Arzobispo de Zaragoza, Carlos Manuel Escribano**, trasladó al ámbito educativo reflexiones inspiradas en los primeros mensajes del **Papa León XIV**, destacando la necesidad de trabajar la vida interior de los jóvenes, la centralidad de la persona sobre el algoritmo en la relación humano-digital y la construcción de una **paz "desarmada y desarmante"**.



Mesa de "Voces expertas, lecciones aprendidas y propuestas de futuro de la escuela católica." D. Pedro Huerta. Secretario General de EECC, Dña. Mar Martín. Responsable pedagógica EECC-Aragón y Directora del colegio Compañía de María., D. Jesús Elizari. Provincial Escolapios, D. Andrés García. Profesor de Filosofía.

FEUSO Aragón: uniendo esfuerzos para educar con sentido en la Concertada

Por su parte, el Secretario de Escuelas Católicas de Aragón, **D. José Ignacio Casajús**, recordó que vivimos un **tiempo de desafíos y oportunidades**, reafirmando el compromiso de la organización con el binomio “sentido y corazón”, espíritu que impregnó toda la jornada.

También intervino el **pedagogo y filósofo Gregorio Luri**, quien insistió en que **“la cura para el yo es la relación con el otro”**, invitando a reforzar la importancia de la **serenidad**, la presencia y el encuentro real entre docentes y alumnado. Una constelación educativa donde cada vínculo tiene valor.

Desde **FEUSO Aragón**, nos sentimos parte activa de esa constelación que apuesta por una educación con sentido y, a la vez, por una **defensa laboral con sentido: ética, comprometida y centrada en las personas que sostienen la vida diaria de la Enseñanza Concertada**.

Agradecemos la invitación al Congreso y felicitamos a Escuelas Católicas de Aragón por la iniciativa y por la implicación de los numerosos profesionales que participaron con interés, vocación y la mirada puesta en lo esencial: el cuidado y crecimiento del alumnado.



Fila 1. D. Jorge Azcón, Presidente del Gobierno de Aragón; D. Jose Ignacio Casajús, Secretario EECC Aragón; Sr. Carlos Manuel Escribano, Arzobispo de Zaragoza y Hna. Teresa Vives, Presidenta EECC Nacional.

Fila 2. FEUSO Aragón con equipos de dirección pedagógica y docentes de los Colegios Santo Domingo Savio Monzón, Santa Ana Monzón y Compañía de María Zaragoza.

Un placer disfrutar de muchos encuentros con compañeros/as que dedican tanto esfuerzo y corazón a la Enseñanza Concertada.

Trabajar con sentido, educar con sentido: nuestro compromiso sindical continúa.